

Les Compagnons des saisons

Située entre Hillion et Yffiniac, la jardinerie Les Compagnons des saisons est une entreprise familiale qui s'est largement développée. Près de 70% des végétaux extérieurs vendus en boutique ont poussé sur place, dans les 35 000 m² de serres.

Mise à jour le 24 mars
2022



Franck et Patrick Lepère.

≡ La jardinerie familiale a bien grandi

Créée en 1976, l'entreprise n'a jamais quitté son fief à la frontière entre Hillion et Yffiniac. Mais Les Compagnons des saisons s'est développé en agrandissant récemment sa surface de vente.

Une affaire de famille

Aujourd'hui, ce sont Franck et Vanessa Lepère, frère et sœur, qui sont à la tête des Compagnons des saisons à Yffiniac/Hillion et Pordic. Mais leurs parents, Patrick et Brigitte, créateurs de l'entreprise, officient toujours que ce soit en production ou dans les jardineries. Toute cette petite famille n'en serait sans doute pas là sans la passion de Raymonde Lepère pour les végétaux. « *Ma grand-mère troquait les chrysanthèmes qu'elle cultivait dans son jardin, à Yffiniac, raconte Franck Lepère. Elle a transmis sa passion à sa fille et à son fils, Patrick.* » En 1976, ce dernier, après avoir fait l'école d'horticulture de Saint-Ilan (Langueux), construit avec son épouse des serres. « *Au départ, ils vendaient leur production sur les marchés et petit à petit les clients sont venus directement à Yffiniac. La jardinerie est née comme ça. Et c'est au milieu des plants et des fleurs que ma sœur et moi avons grandi.* » C'est donc naturellement que Franck et Vanessa, après des études de commerce pour lui et de fleuriste pour elle, rejoignent, il y a une vingtaine d'années, l'entreprise familiale.

L'agrandissement

Après plusieurs évolutions, la jardinerie – qui a notamment changé de nom – est passée de 5 500 m² à 9 000 m². L'objectif de cet agrandissement : créer des univers bien distincts avec un "parcours" cohérent, élargir les allées (de 1,80 m à 3 m) pour apporter davantage de confort aux clients, développer des rayons comme la décoration d'intérieur et d'extérieur ou l'animalerie et offrir plus de places de parking.

Une production locale

« *Nous voulions aussi que nos clients voient l'espace production qui fait notre spécificité* », assure le chef d'entreprise. Car 60 à 70 % des végétaux extérieurs vendus à la jardinerie ont poussé sur place, dans les 35 000 m² de serres situées juste derrière le magasin. Cette particularité est signalée sur les plantes par un logo « *Cultivé chez nous, à Yffiniac* ». « *Si nous n'avons pas le label bio, tous nos plants du potager ne subissent aucun traitement. On est sûr du 100% naturel* », se félicite Franck Lepère.

Une croissance constante

Les travaux et l'acquisition de terrains ont nécessité un investissement de 4,5 millions d'euros et 20 personnes ont été embauchées. « *On atteint 60 salariés sur l'espace de vente d'Yffiniac/Hillion, 15 en production et 14 à Pordic* », détaille Franck Lepère. Un investissement récompensé puisque depuis l'ouverture du magasin "nouvelle version", en février 2021, le chiffre d'affaires est en forte augmentation. « *C'est une tendance générale dans les jardineries: il y a un grand engouement pour la décoration du jardin. Mais les travaux nous ont permis de fidéliser davantage nos clients historiques et d'élargir notre clientèle en offrant de meilleures conditions d'accueil et une offre plus large.* »

